

FDP-Ratsfraktion Haan Postfach 1239 42756 Haan

Frau
Bürgermeisterin
Dr. Warnecke
Kaiser Str. 85
42781 Haan

Datum: 24. Mai 2018

Gemeinsamer Antrag der FDP-Fraktion für BKSA, am 30.05.2018 und BVFOA, am 07.06.2018: Neubewertung des Projekts GGS Gruiten

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

für die im Betreff genannten Ausschusssitzungen stellt die FDP-Fraktion zu den einschlägigen Tagesordnungspunkten folgenden Beschlussantrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, folgende Alternativen für das Projekt GGS-Gruiten unter der neuen Randbedingung der PCB-Belastung des Bestandsgebäudes hinsichtlich Zeit- und Kostenrahmen zu prüfen:

- *Erstellung eines Anbaus und Sanierung des Altbaus (gegenwärtiges Konzept)*
- *Neuerrichtung der Schule am jetzigen Standort (im laufenden Betrieb)*
- *Neuerrichtung der Schule an einem neuen Standort (zum Beispiel auf einer Teilfläche des Ackerlandes an der Prälat-Marschall-Straße)*

Begründung

Der Befund der PCB-Kontamination des Schulgebäudes der GGS-Gruiten schafft eine völlig neue Ausgangslage, die eine Neubewertung der bisher geplanten Vorgehensweise erfordert. PCB-Sanierungen sind erfahrungsgemäß sehr aufwendig, soll die Kontamination der Raumluft auf Dauer vermieden werden. Die Erfahrungen mit der Sanierung der Grundschule Bollenberg in Haan, aber auch des Berufskollegs in Mettmann, haben gezeigt, dass beschränkte, preiswertere Maßnahmen nicht zum erforderlichen Ergebnis führen. Bei ausschließlicher Beseitigung der Primärquellen für das PCB können die vorhandenen Sekundärquellen – dazu gehören Anstriche, Putze, Decken, Bodenbeläge und Rauminventar – noch über lange Zeiten erhebliche Mengen an PCB an die Raumluft abgeben. Auf der

Grundlage belastbarer Abschätzungen für Kosten- und Zeitrahmen der im Antrag genannten Alternativen kann der Rat erneut über das weitere Vorgehen entscheiden. Dabei ist zu berücksichtigen, dass bei Erhalt des Altgebäudes hohe Investitionen in einen substantiell alten und hinsichtlich der Zweckbestimmung mit erheblichen Kompromissen versehenen Schulbau getätigt würden. Angesichts der Bedeutung für die langfristige Beschulung der Grundschüler in Gruiten ist die Neubewertung der Situation und der erneuten Beratung der Vorgehensweise durch den Rat notwendig.

Mit freundlichen Grüßen

Gez. Nicola Günther

Sprecherin der FDP im BKSA

gez. Reinhard Zipper

stellv. Vorsitzender der FDP-Fraktion